
   
 

COMITE DE QUARTIER CRUSEM LANGACKER ODERFANG 
COMPTE RENDU REUNION du 22 juin 2021 au rugby club 

 
 
Présents : 
- Membres du comité de quartier : Mmes AKDIM, FETIQUE, IMBAUT, KIRSTETTER, 
KUNZLER, ROSIN, et Mrs GORNIAK, LETSCHER, TEIKE. 
- Conseillers Municipaux de la Ville de Saint-Avold : Mmes  BETTINGER, KLEIN-MORAWSKI 
 
Absents : 
- Membres du comité de quartier : Mmes GUIADER-WALLASTER (excusée), TRIPODI 
(excusée) et Mrs. BOHN, BOUCHAKOUR, MAJCEN. 
- Elus : Mme LALLEMENT et Mrs HERBIVO, YILDIRIM.. 
 
 
 

1. Lecture de l’instruction du premier compte rendu transmis par la mairie: 
 
 

Demande du comité Réponse de la mairie Avis du comité 
Conservation, 
rénovation et 
création d’espaces 
jeux 

Suggère de consulter les 
services concernés.  
 

Nous pensions et souhaiterions que les 
demandes des comités allaient être 
transmises aux services compétents… 

Propose un travail 
d’investigation sur le maintien 
des aires de jeux ainsi qu’un 
entretien partagé avec les 
utilisateurs. 

Nous confirmons que comme cela figure 
dans le compte rendu du 31 mars nous 
souhaitons que ces espaces soient 
conservés et entretenus. Une action 
d’entretien avec les utilisateurs serait certes 
intéressante mais insuffisante pour un 
entretien efficace et ne pourra se substituer 
au travail des services techniques.  

Suggère de créer un espace 
de rencontre entre voisins, 
générations, familles. 

Le groupe de travail chargé de 
l’aménagement de l’espace y travaille et a 
déjà fait plusieurs propositions (voir plus 
bas) 

Problème de squat 
des jeunes aux 
parcs. 

Incite à se rapprocher des 
associations et clubs 
subventionnés, à solliciter les 
éducateurs du CMSEA 

Il faut que les jeunes du quartier aient un 
espace qui leur soit dédié : le skate parc est 
certes en mauvais état mais il a beaucoup 
servi. Nous pensons qu’il faut un projet pour 
le rénover dès que cela sera possible. 
Urgent également de rénover le city parc qui 
est très utilisé mais surtout ne pas le fermer. 

 
 

2. Compte rendu de la rencontre avec la mission locale 



 
Mme Akdim et Mr Teike ont répondu à l’invitation et présentent le rôle de la mission locale en 
soulignant l’intérêt qu’elle présente. Nous partagerons leurs actions sur le facebook du comité 
et inciterons les jeunes en difficulté et leurs parents à se rapprocher d’eux. 
La mission demande s’il serait possible d’organiser une journée rugby. M. Letscher prend note 
et s’en occupera. 
 
 

3. Présentation du projet de flyer 
 
Lecture et modifications en commun. Le flyer définitif sera transmis aux services municipaux 
pour impression. Il en faudra 600 exemplaires qui seront distribués fin août par des binômes 
de membres du comité.  
 
 

4. Parole aux trois groupes de travail 
 Groupe circulation :Mme Kirstetter rejoint ce groupe de travail, merci à elle. 

1. Il faudrait placer un panneau « interdit sauf riverains » aux différentes entrées de la côte de 
la justice. On pourrait aussi fluidifier le trafic dans le quartier en permettant d’utiliser la voie 
bus au niveau du stop entre la rue  Crusem et la rue Altmayer pour tourner vers la ville à droite 
(les voitures qui veulent tourner vers Jeanne d’Arc à gauche cèdent le passage et bloquent la 
rue). 
2. Il faudrait revoir les aménagements autour du conservatoire : 
-manque de visibilité au sortir du parking qui cause de nombreux accidents : mettre un stop  
- les plots au milieu du trottoir gênent la circulation des piétons et permettent aux voitures de 
stationner moitié sur le trottoir et moitié sur la rue, les fixer en bord de trottoir. 
-la montée est très étroite : enlever les bacs fleurs à gauche, puisque depuis longtemps ils ne 
sont plus utilisés. 
-régler l’orientation du miroir 
-pourrait-on envisager une porte de sortie du bâtiment vers le parking ? 
-peut-on faire une deuxième sortie du parking vers But qui donnerait sur la rue de Brack ? A 
qui appartiennent ces terrains qui ne sont pas entretenus. 
-Un chemin visiblement bien utilisé s’est tracé entre l’impasse de l’étrier et le parking but pour 
accéder aux commerces voisins. Serait-il possible de le créer vraiment et qu’il soit entretenu ? 
-Serait-il possible de transformer le terrain en schiste au coin de l’impasse de l’étrier en espace 
vert avec bancs ce qui permettrait d’organiser une petite fête des voisins ? 
-Mauvais état du passage entre la rue Lahitolle et les Capucines, il faudrait veiller à en assurer 
l’entretien. 

 Groupe aménagement d’espaces : 
 
-Entre la villa d’Avril et l’école :  
     
Serait-il possible de réaménager cet espace pour en faire une sorte d’Agora, un lieu de 
rencontres, intergénérationnel ? Ajouter des bancs, déplacer des haies mal pensées, fleurir 
en zones de fauches tardives, associer enfants des écoles et résidents de l’ehpad sur des 
projets communs (y travailler avec des étudiants paysagistes ?) 
 
             
-Ajouter un passage-piétons : à côté de l’école maternelle (+barrières pour empêcher les           
voitures de stationner sur les trottoirs et sécuriser le lieu ?) 
  
-Il faudrait sécuriser le passage souterrain entre la rue de la Faïencerie et la rue en Verrerie 
qui est très utilisé par les enfants pour rejoindre l’école et le collège : y mettre un éclairage à 
détecteur de présence et une caméra ? Serait-il possible de l’enjoliver en le transformant en 
zone d’expression artistique (tag, graff, fresque) ? 
 
 



-Côte de la Justice 
   
Ajouter des rampes d’accessibilité pour poussettes et fauteuils, des rambardes, des jeux pour 
les enfants, des jardins partagés (un bac par immeuble et concours du plus beau bac fleuri ?) 
La SNI rénove actuellement sans projet de jeux… Mme Kirstetter et Mr Gorniak vont faire un 
courrier auprès de la SNI et de la mairie. 
     
 
-La Gloriette : 
                               
Réparer le sol de la Gloriette 
Fleurir l’espace 
Rajouter des jeux pour enfants 
Installer une boîte à livres 
Clôturer le bac à sable et mettre un portail qui se ferme automatiquement pour qu’il puisse être 
de nouveau utilisé 
 
 
-Et aussi : 
Mettre des bennes à déchets verts à certaines périodes (un jour par mois) OU organiser une 
entre-aide pour la déchetterie  
 

 Groupe animation 
Une marche-découverte des quartiers du comité, suivi d’un pique nique collectif et d’un après-
midi concours de pétanque et Molky sera organisé le dimanche 12 septembre au Brack. 
La municipalité pourra-t-elle nous fournir des tables et bancs pour cette journée ? 
 

5. Divers 
 
Nouveau commerce dans le quartier ! Le patron de la boulangerie Ange a fait visiter les lieux : 
une boulangerie (qui manquait dans le quartier depuis la fermeture de la boulangerie Streiff 
dans le LIDL) et 25 tables Starbucks. Il envisage peut-être pour l’an prochain d’ouvrir une 
terrasse. 
 

6. Annonce de la démission de Mr Letscher 
Nous regrettons cette décision, et espérons vivement qu’un dialogue entre les associations 
(force vive dans notre commune !) et la municipalité permettra de dénouer cette situation. 
 
Prochaine réunion : le mardi 31 août à 18h au rugby club. 
 
La séance a été levée à 20h40 
 

   
  
                      
Visa des élus référents présents : Mmes BETTINGER, KLEIN-MORAWSKI 

        


